
平成３１年第１回おいらせ町議会定例会 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ ４人 ） 

 

 

順 位 議席番号 議 員 氏 名 質 問 方 式 

１席 ３ 番 木村 忠一 議員 一問一答方式 

２席 ６ 番 平野 敏彦 議員 一問一答方式 

３席 １ 番 澤上  勝 議員 一問一答方式 

４席 ７ 番   忠 議員 一問一答方式 



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

１ 

 

順位 １席 
議員 

氏名 
３番 木村 忠一 質問方式 一問一答方式 

 

１．多目的ドームの建設規模と事業費について 

 

多目的ドームの建設規模と事業費について、既に実施設計に着手していると思いま

す。 

町長の持続可能なまちづくり政策を考えた場合、健全な財政の安定が不可欠であろう

と思うことから町長の考えを問う。 

 

（１）町の財政規模からいって、17 億円と言われている事業費は妥当と考えるか。規模

を縮小し、事業費を半分にする考えはないか。 

 

２．本庁舎整備について 

 

先日、常任委員会で新庁舎建設候補地の検討状況について、報告を受け、統合庁舎建

設候補地として、３カ所が示された。 

 

（１）それぞれの候補地に建設した場合のメリット・デメリットについて伺いたい。 

 

（２）それぞれの候補地の総事業費とその内訳について伺いたい。 

 

（３）その際、「イオンモール敷地内立地による相乗効果も期待できる」と説明を受けた

が、その相乗効果の内容について伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

２ 

 

順位 ２席 
議員 

氏名 
6 番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

１．増加する虐待行為等現場職員の負担やストレス対応について 

 

（１）千葉県野田市立小 4 年の栗原心愛さん（10 歳）が自宅浴室で死亡した事件は、父

親からの虐待によるもので、児童虐待事件として報道され両親は逮捕されました。子

供の命を守るためには、一体的な対応が不可欠であります。 

家庭内虐待行為等の相談について、町ではどのように対応されているのか。 

 

（２）おいらせ町では、暴力団排除条例のほか、生活安全条例がありますが、窓口で職員

に暴言・威圧・恐怖感を与える行為に対する、職員対応マニュアルはあるのか。 

 

２．平成３１年度予算の概要について 

 

（１）青森県の一般会計予算案に『青森県を絶対つぶさない』と息巻く三村知事のカラー

が反映された予算と新聞に掲載されてあります。町長は当初予算で町民に何を訴える

のか。 

 

（２）実質公債費比率は、普通交付税額に大きく影響されると予算編成方針にありますが、

当初予算ではどのような形で影響があるのか。 

 

（３）歳出予算の普通建設事業費が 3 億 1,600 万円（55.1％）の減額となっており、

生活関連道単独事業費が予算計上されておりません。 

町長の判断か。 

 

 

 

 

 

 

 



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

３ 

 

順位 ２席 
議員 

氏名 
6 番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

３．町の自主財源確保対応策について 

 

（１）今後の人口減少が避けられぬと予測して、自主財源の柱である固定資産税の適正な

評価と、増収を図る必要があると考えるが。 

 

（２）町の財源確保策について、年間使用する封筒の数と作成に係る発注額はいくらか。 

 

（３）封筒裏側を広告宣伝に活用し、財源確保を図る考えはないか。 

 

４．新庁舎建設とまちづくりについて 

 

（１）町長の政策項目の４の中に『未来に向けた基盤を整える』とあります。 

新庁舎建設についての考えは。 

 

（２）新庁舎を核としたコンパクトシティー建設について、町長の認識を問う。 

 

  



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

４ 

 

順位 ３席 
議員 

氏名 
１番 澤上  勝 質問方式 一問一答方式 

 

１．町長の政策公約実現について 

 

（１）３つの重点項目と６つの政策の柱の中で、4 つ目の『未来に向けた基盤を整える』

の２つ目にある『持続可能なまちの基盤整備』の中に「浄化槽の維持管理費用の助成

を検討」とありますが、どう検討され、来年度よりどのように維持管理費用を助成す

るのか伺います。 

 

（２）３つの重点項目と６つの政策の柱の中で、１つ目の『人を守り、人を育てる』の１

つ目にある『全世代全対象型地域包括支援体制の整備』の中に「支援が必要な人みん

なをケアする『おいらせ版：地域まるごとケア』推進体制を整備」と「総合相談窓口

を設置し包括相談員を配置」とありますが、具体的にどのように整備して、どう進め

て、どう成果を考えて、今後のまちづくりにどのように生かすのか。 

 

（３）３つの重点項目と６つの政策の柱の中で、３つ目の『いきいきと暮らす』の３つ目

にある『生涯学習と文化・スポーツの振興』の中に「郷土芸能や文化、スポーツ活動

を振興」とありますが、具体的にどのような施策をもって進めるのか。 

 

（４）３つの重点項目と６つの政策の柱の中で、２つ目の『働く場と賑わいをつくる』の

１つ目にある『産業の振興』の中の「農水産物のブランド化、６次産業化を推進」の

現状と今後の見通しについて伺います。 

 

２．町の観光資源と観光協会の組織の在り方について 

 

（１）今現在の観光資源と今後の観光資源の振興をどう考え、どう進めるのか。また、そ

の中で、現観光協会の組織を含めた事務局の在り方を、町として将来に向けてどのよ

うに考えているのか伺います。 

 

 

 



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

５ 

 

順位 ３席 
議員 

氏名 
１番 澤上  勝 質問方式 一問一答方式 

 

３．職員の資質向上について 

 

（１）町長として、職員のあるべき姿をどのように考えて、どのようにして実現させるか。 

 

（２）人事評価制度を実施し、どのように職員の資質向上に繋がっているのか。また給料

等にどう反映されて職員のやる気を起こさせているのか。 

 

（３）管理職が管理職として職員の職務内容を把握し、的確に指導育成しているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

６ 

 

順位 ４席 
議員 

氏名 
７番   忠 質問方式 一問一答方式 

 

１．町営住宅地活用について 

 

給食費無料化、医療費無料化と定住促進の条件が揃いましたが、さらに促進を図るた

めに次のことを問うものであります。 

（１）旧下田町・旧百石町時代に建築された古い町営住宅の経過年数と保有数は何棟です

か。またその物件の将来像をどのように考えていますか。 

 

（２）古い町営住宅を整理し、その敷地を分譲して定住促進用として活用する考えありま

せんか。 

 

（３）古い町営住宅に居住する方々は低所得者が多いと考えますが、低所得者が入居でき

るような住宅を建設する考えはありませんか。 

 

２．ＴＰＰ、ＥＰＡ対応について 

 

昨年末に発効された環太平洋連携協定（ＴＰＰ）、そして今年２月発効された日本と

欧州連合（ＥＵ）と締結した経済連携協定（ＥＰＡ）、それに対する町の考えを問うも

のであります。 

 

（１）報道では農業に打撃とあるが、その打撃を受けると予想される農作物と、それに対

する対策をどのように考えていますか。 

 

（２）平成２８年度はベトナムのハノイ、平成２９年度はベトナムのホーチミンへ八戸

市・青森市・弘前市などの５～６市町村で海外へ販路拡大を目指し「Japan Aomori 

Food Fair」のセールス活動をしていたが、現在も継続中でしょうか。また、その成

果は。 

 

 

 



平成 3１年第１回定例会 一般質問 

７ 

 

順位 ４席 
議員 

氏名 
７番   忠 質問方式 一問一答方式 

 

３．給食費無料化について 

 

（１）今年１月から町長の公約である給食費無料化がスタートしました。給食費無料化に

よって、児童・生徒、父兄の意識はどのように変化しましたか。また、どのような反

応がありましたか。 

 

（２）すでに無料化を実施している埼玉県滑川町では、給食費無料化が当然と思われない

ように、町民が支えていること、納税や勤労の大切さ、食事・食材のありがたさ等の

教育・指導に活かしているということでした。 

当町でも児童・生徒に対し同じように教育に活かす考えはありませんか。 

 

４．子どもの虐待について 

 

千葉県の小学４年生児童の死亡から町の対策を問うものであります。 

（１）町学区内に不登校者はいますか。また、いる場合、その原因とその対策はどのよう

になっていますか。 

 

（２）心的外傷後ストレス障害（ＰＴＳＤ）の疑いのある生徒を保護した時の当町の連絡

体制と対策はどのようになっていますか。 

 

５．歩道除雪について 

 

（１）イオンモール下田周辺道路の国道４５号交差点から町道間木・百石１号線に接続さ

れる道路の歩道の除雪はどこが行っていますか。 

 

（２）道路周辺にイオンモール下田の従業員駐車場があり、数百台の車が駐車されていま

す。利用者は出退勤時に歩道を利用していますが、その歩道の除雪がなされずに事故

が発生した場合、町が責任を問われることはありませんか。 

 

 


